

TESTAMENTO
Ep 14 - 2 CRÓNICAS
Domingo 12 de MAYO, 2024 por Oscar Sotres

INTRO

Fecha: DESPUES del EXILIO, después el cautiverio. Es el ultimo libro del de Tanaj
Autor: desconocido, posiblemente ESDRAS
36 capítulos

Paralipómenos - "lo omitido", 2 CRO complementa la info que se presenta en 1 Crónicas, como anotaciones complementarias a la historia de Israel.

Crónicas NO ES UNA REPETICION de SAMUEL y de REYES, es la misma historia pero descrita después del exilio para reconsiderar su pasado y pensar con animo en su futuro.

Hay un principio inamovible: la vida del pueblo de Israel depende de su **fidelidad al Señor tanto individual como colectivo**. Testificada en una vida sincera de amor a Dios.

A) ¡ANÍMATE y ESFUERZATE!

1 Crónicas 28:20 Dijo además David a Salomón su hijo: Anímate y esfuérzate, y manos a la obra; no temas, ni desmayes, porque Jehová Dios, mi Dios, estará contigo; él no te dejará ni te desampará, hasta que acabes toda la obra para el servicio de la casa de Jehová.

B) EQUIPO

1 Crónicas 29:17-18 Yo sé, Dios mío, que tú escudriñas los corazones, y que la rectitud te agrada; por eso yo con rectitud de mi corazón voluntariamente te he ofrecido todo esto, y ahora he visto con alegría que tu pueblo, reunido aquí ahora, ha dado para ti espontáneamente. 18 Jehová, Dios de Abraham, de Isaac y de Israel nuestros padres, conserva perpetuamente esta voluntad del corazón de tu pueblo, y encamina su corazón a ti.

El plan de Dios es que hiciéramos EQUIPO.

C) EL CULPABLE SOY YO!

1 Crónicas 21:17 Y dijo David a Dios: ¿No soy yo el que hizo contar el pueblo? Yo mismo soy el que pequé, y ciertamente he hecho mal; pero estas ovejas, ¿qué han hecho? Jehová Dios mío, sea ahora tu mano contra mí, y contra la casa de mi padre, y no venga la peste sobre tu pueblo.

Comenzamos con Salomón, su reino y como completa el anhelo de su padre al construir el templo. Fue muy famoso, la gente inteligente, como la reina de Saba, fue a verlo. ¡Cuanto mas acercarse a Cristo!

2 Crónicas 6:8-9 Mas Jehová dijo a David mi padre: Respecto a haber tenido en tu corazón deseo de edificar casa a mi nombre, bien has hecho en haber tenido esto en tu corazón. 9 Pero tú no edificarás la casa, sino tu hijo que saldrá de tus lomos, él edificará casa a mi nombre.

2 Crónicas 9:5-8 Y dijo al rey: Verdad es lo que había oído en mi tierra acerca de tus cosas y de tu sabiduría; 6 pero yo no creía las palabras de ellos, hasta que he venido, y

mis ojos han visto; y he aquí que ni aun la mitad de la grandeza de tu sabiduría me había sido dicha; porque tú superas la fama que yo había oído. 7 Bienaventurados tus hombres, y dichosos estos siervos tuyos que están siempre delante de ti, y oyen tu sabiduría. 8 Bendito sea Jehová tu Dios, el cual se ha agradado de ti para ponerte sobre su trono como rey para Jehová tu Dios; por cuanto tu Dios amó a Israel para afirmarlo perpetuamente, por eso te ha puesto por rey sobre ellos, para que hagas juicio y justicia.

El reino se divide con la inmadurez y negligencia de ROBOAM y Se narran los logros y los fracasos de los reyes de Juda

2 Crónicas 10:16-19 Y viendo todo Israel que el rey no les había oído, respondió el pueblo al rey, diciendo: ¿Qué parte tenemos nosotros con David? No tenemos herencia en el hijo de Isaí. ¡Israel, cada uno a sus tiendas! ¡David, mira ahora por tu casa! Así se fue todo Israel a sus tiendas. 17 Mas reinó Roboam sobre los hijos de Israel que habitaban en las ciudades de Judá. 18 Envió luego el rey Roboam a Adoram, que tenía cargo de los tributos; pero le apedrearon los hijos de Israel, y murió. Entonces se apresuró el rey Roboam, y subiendo en su carro huyó a Jerusalén. 19 Así se apartó Israel de la casa de David hasta hoy.

El PECADO SIGUE y la consecuencia es INEVITABLE con la invasión de Babilonia en el 586 aC. Regresan y vuelven, etc etc, pero el arrepentimiento nunca fue completo... :-(

2 Crónicas 36:15-16 Y Jehová el Dios de sus padres envió constantemente palabra a ellos por medio de sus mensajeros, porque él tenía misericordia de su pueblo y de su habitación. 16 Mas ellos hacían escarnio de los mensajeros de Dios, y menospreciaban sus palabras, burlándose de sus profetas, hasta que subió la ira de Jehová contra su pueblo, y no hubo ya remedio.

CONTENIDO

EL REINO DE SALOMON Cap 1-9

Descripción del reinado de Salomón
Salomón pide sabiduría. Cap 1:7-10
Edifica el Templo Cap 3-5
Dedica el Templo Cap 6-7
LLUVIA: Cap 6:26-27 y 7:13-14
JERUSALEN Cap 7:16, mi nombre ahí para siempre
Visita de la reina de Saba Cap 9
Muerte de Salomon

DIVISION DEL REINO Cap 10

Insensatez de Roboam
Jovenes vs Ancianos Cap 10:6-11
El reino se divide

HISTORIA DEL REINO DE JUDA Cap 11-36

Los reyes de Juda, la narración se concentra en los reyes que vivieron en Jerusalem, aqui no aparecen los reyes del norte. Básicamente se enfoca en el linaje de David, hasta la destrucción de Jerusalén.

Los 5 reyes buenos, la obediencia de estos reyes, los llevo al éxito y a la bendición de Dios

Asa

Josafat Cap 17:3-6

La victoria sobre Moab y Amon, Cap 20:14-30

Uzias

Ezequías Cap 29 al 32; celebra la pascua; arregla el servicio en el templo; Senaquerib invade a Judá; *“con nosotros esta nuestro Dios”*.

Josías Cap 34 al 35. Pacto de Dios, limpieza del templo, encuentra la ley, celebra la pascua

Los mas masos: Acáz y Manases

EL CAUTIVERIO Cap 36:15-23

La caída de Jerusalén. Muchos de estos reyes NO siguieron los mandamientos de Dios y llevaron al pueblo a adorar a ídolos.

Toda esta desobediencia llevo a Israel a un DESASTRE (el exilio) que ellos mismos provocaron. Relato de estas historias para que las generaciones futuras aprendan de estos fracasos

A PARTIR DE ESTE MOMENTO NO HAY UNA NACION LIBRE DE ISRAEL HASTA 1948. Es destruido el templo y la nación regresa hasta ahorita. Nunca se destruye como NACION, permaneció como nación.

El exilio

El decreto de Ciro, al final del libro el rey de los persas les otorga permiso para REGRESAR a casa, volver del exilio y RECONSTRUIR la CIUDAD y el TEMPLO. Termina apuntando hacia adelante y llama al pueblo de DIOS A MIRAR hacia atrás para mirar hacia adelante, ya que el pasado es una fuente de ESPERANZA para el futuro

CONCLUSIÓN

Dios los restauró y ellos se apartaron, esa ha sido la historia de Israel

Dios nos restaura y nos apartamos

Si esto sigue, una y otra vez, llegará un momento en el que YA NO HABRA REMEDIO

Proverbios 1:24-32

24

***Por cuanto llamé, y no quisisteis oír,
Extendí mi mano, y no hubo quien atendiése,***

25

***Sino que desechasteis todo consejo mío
Y mi reprensión no quisisteis,***

26

***También yo me reiré en vuestra calamidad,
Y me burlaré cuando os viniere lo que teméis;***

27

***Cuando viniere como una destrucción lo que teméis,
Y vuestra calamidad llegare como un torbellino;
Cuando sobre vosotros viniere tribulación y angustia.***

28

***Entonces me llamarán, y no responderé;
Me buscarán de mañana, y no me hallarán.***

29

Por cuanto aborrecieron la sabiduría,

Y no escogieron el temor de Jehová,

30

Ni quisieron mi consejo,

Y menospreciaron toda reprensión mía,

31

Comerán del fruto de su camino,

Y serán hastiados de sus propios consejos.

32

Porque el desvío de los ignorantes los matará,

Y la prosperidad de los necios los echará a perder;

ARREGLA!

El arrepentimiento tiene que ser REAL

Si regresas a las mismas cosas, habrá un día que YA NO HABRA REMEDIO

2 Crónicas 7:14 si se humillare mi pueblo, sobre el cual mi nombre es invocado, y oren, y buscaren mi rostro, y se convirtieren de sus malos caminos; entonces yo oiré desde los cielos, y perdonaré sus pecados, y sanaré su tierra.